
藤久保地域拠点整備　第１回　住民説明会　アンケート

●第１日程　令和２年２月２１日（金）

№ 性別 年齢 お住まい よく利用する施設 意見

1 女 75 藤久保
公民館、図書館、出
張所

緑地帯を考えてほしい。

2 男 80 藤久保 公民館
説明会は、もう少し多く開催してほしい。
今日の参加者数では、納得したという考えはやめてほし
い。

3 女 60代 みよし台 藤久保公民館

今は車でくるが、免許を返納したら立派な施設ができても
来れない。バス路線をもうけるのが先と思う。そして歩き
やすい道路を！！
図書館、公民館等、指定管理にするのはやめてほしい。

4 72 藤久保 公民館

5 女 37 藤久保 藤久保公民館
郵政公社の社宅問題、買い上げ不可でも、有期の借り上げ
交渉してもらいたい。ダメなら　”危険空き家認定で”多
額の固定資産税を納めてもらいたいと思います。

6 女 70代 藤久保
図書館、藤久保公民
館、藤久保出張所

良かったです。まだ修正する箇所がある、余裕があるとの
答えに安心です。
拠点の中の施設に男女共同参画のコーナーを是非作ってほ
しいです。
公民館ではなくて、交流センターの様な建物の中に、自分
達のコーナーを作っていただくのも良いと思います。
大がかりな地域拠点を作るだけの話は一方的に思えます。

7 男 74 藤久保 図書館、公民館

ビジョンは理解しましたが、住民の意見要望を十分に生か
してよりよい拠点化構想を完成して下さい。また、　情報
公開、　ホームページ、広報等で状況を住民に周知、徹底
させてください！！

8 女 59 藤久保 図書館

財政負担軽減のための集納化については必要になると思い
ます。
えんぱーくのような図書館中心のコミュニティについては
良いと思います。（川越市の市民センターのような）
ただ小学校については児童の安全、落ち着いた学習機会の
確保を考えた場合には問題があると思います。霞ヶ関北小
学校にも実際にはかなり現場としての問題があるようで
す。（外部からの出入り等）
働き方改革等の事もありますので職員の負担が増えるよう
だとそちらについても問題になるのではないでしょうか？
予算を少なく良いものをという考えを持ってい進めていけ
ればと思います。公共施設の場合はかなり高額（業者の言
い値）になってしまう事が多いと思うので…。

9 女 78 藤久保

はじめて参加です。公民館でサークル活動で心身に刺激を
与えて生きる嬉しさを感じてありがたいです。
例えば歌声サークルですが、ピアノの部屋が人数２０名迄
となると４０名以上になると２部に分ける。講師も２倍の
時間がかかるので人数５０名位は入れる部屋を作って頂け
れば便利だなぁと思います。
藤久保公民館ホールダンスサークル等、定期的に借りたい
が混んでおり施設利用が難しい。考えて頂きたいです。

10 男 80 藤久保
図書室、学習室、
ホール、ロビー

11 男 72 藤久保
公民館、テニスコー
ト、集会所

学校、図書館の建替えをするのに学校教育、社会教育から
の説明がない。
ハードの話が中心でソフトの話がない。中身のない計画と
しか思えない。
新しい流れを取り込んだ計画にしてほしい。

12 女 79 藤久保
公民館、ふれあいセ
ンター

13 女 55 藤久保
図書館、藤久保公民
館

14 男 72 藤久保 図書館、公民館等



№ 性別 年齢 お住まい よく利用する施設 意見

15 男 21 藤久保 図書館、役場

自分は町内の淑徳大学に通っている学生で、地域の観光事
業、まちづくり、地域計画、都市計画、公共空間づくりな
どに興味があり、今回の説明会に参加させていただきまし
た。また、私は長野県の出身で、事例にもあった塩尻市の
「えんぱーく」はほぼ毎日利用していました。
今回の説明会を聴いて思ったことは、１つは「町民」「区
民」の特定の層だけでなく、若者や障害者、周辺市町村の
住民の意見も聴き、様々な視点を取り入れた計画にすべき
だと思いました。２つ目は、コンセプトを達成させるため
に、どのような価値や「らしさ」「あり方」を取り入れて
いくのかということをもう少し明確にしていくべきだと思
いました。個人的には、住民のコミュニティや創造性を高
めるためには「自由」というワードを重視させていっては
どうかと考えました。

16 男 70 藤久保 図書館
防災拠点も併せてしっかりやってもらいたい（特に耐震防
火水確保）
民間施設→あいまい

17 女 72 藤久保 公民館、図書館

６０億と言われましたが、絶対そのとおりにはならないと
思います。民間の力も入れと言いますが、町の公共施設に
利益追求の民間業者は入っては困ります。参加者のご意見
にあったように、今ある建物を大事に使うべきです。３０
億で済むならなおさら税金は大事に使うべきです。特に小
学校と同じ建物に別の施設が入るのは反対。ドアで仕切っ
ても、池田小事件のようなこともあり心配。

18 男 55 藤久保 藤久保公民館

19 女 66 藤久保
藤久保公民館、図書
館

第１回の説明会を期待して参加しました。
利用者団体のみでなく、広い世代にヒアリングが必要で
す。藤久保地域以外の人はどう思っていいるのか？三芳町
の年間予算の半分にあたる経費をこれからの若い人に負担
してもらうことに、町はどう考えているのか知りたいで
す。
防災拠点にもなると思うが説明はなかった。多世代の交流
ということは、多世代だからこそリスクも大きい。どのよ
うに考えているのか聞きたい。
今後もヒアリング等は重ねてもらいたい。

20 65 藤久保 図書館、出張所

図書館の充実（時間の拡大、スペースの拡大、喫茶店の設
置）
災害に対応すべく施設の設置。
施設を建設するあるきではなく、住民の意見を十分に入れ
て進めてほしい。

21 女 60 藤久保
藤久保公民館、図書
館

住民、どの年齢層にも良かったと思えるような施設作りを
目指してください。
財政破綻のない様に、くれぐれも宜しくお願いします。



№ 性別 年齢 お住まい よく利用する施設 意見

藤久保地域拠点整備　第１回　住民説明会　アンケート

●第２日程　令和２年２月２３日（日）

№ 性別 年齢 お住まい よく利用する施設 意見

1 男 43 藤久保 図書館 現時点　特になし

2 男 70 みよし台
お金が計画（素案）に入ってない。計画があれば、お金が
発生するはずである。

3 男 76 藤久保

4 男 82 藤久保 図書館、出張所 具体化してから希望をきく

5 女 74 藤久保
藤久保公民館、保健
センター、藤久保集
会所

鶴瀬駅からの循環バスの実施を具体化させて頂きたいと思
います。

6 73 藤久保 図書館、公民館

施設の改修更新は必要と考えますが、一括して拠点なの
か、それぞれの機能を保って修繕なのかは財政を考えて結
論すべきです。
公民館の指定管理者運営は反対です。社会教育施設の民間
運営は自治体の責任が問われます。
具体化した場合、それまでの代替施設は確保できますか？

7 男 45 藤久保

藤久保図書館、児童
館、出張所、今年か
ら子供が藤久保小へ
進学

住宅地の中心となるため、建物は高層化せず現状（小学校
以外は２階建てと認識しています）を維持していただきた
いと思っております。→高層化すると日（太陽）のあたら
ないスペースが増えるので暗くて寒々しい感じになってし
まいます。小さい子供やご高齢の方々のためにも２階建て
位の方が上り下りの負担も少なくて望ましいと考えます。
階が増えてエレベーターの利用率が上がると維持費用（ラ
ンニングコスト）も増えてしまいます。

8 女 66 藤久保
賛成です。藤久保中学校のことも考えて、地区外にあるこ
とは問題です。
郵政宿舎の利用も考えてもっと進めてほしい。

9 女 66 藤久保
図書館、藤久保公民
館、藤久保出張所

公共施設の複合化については良いと思います。どこまで民
間に委託するのかが気になります。
防災対策についてもどのようになるか。

10 男 68 藤久保 藤久保２区集会所
藤久保中学校も基本計画に入れてほしい。
郵政宿舎を利用、小中一貫学校にすればよいと思います。

11 女 60代 藤久保 図書館、公民館

12 男 77 藤久保 藤久保図書館

13 女 70 藤久保 公民館

複合化に賛成です。だけど庁舎みたいにあの大きさに無駄
はないのか？本当に必要なところにはお金はかけるべきだ
と思う。時間を無駄にせず、もっと効率よく動いてほし
い。金額も色々なパターンを想定して資料を出しどんどん
検討するべきだ。

14 男 72 藤久保
２区集会所、社協の
家、図書館、公民館

平成２４年～令和２年迄　８年間まったく進んでいない。
２０２６完予定かかりすぎ　”１０年ひと昔”　１０年以
上かかっている。
基本構想？現行のものを新しくすれば良い感じ。
福祉施設をもう少し増やすことを考慮してほしい。
これからは年寄りが増える。その施設を増やす必要があ
る。
構想はいいが、例えば小学校を作るとき仮をどうするか。
又、公民館、図書館を建て替える場合代替はどう考えてい
るのか。

15 男 70 藤久保 図書館、出張所

未来志向について素晴らしい発想だと思いますが、人口減
少で税収が少なくなる中での計画には無理があると思いま
す。費用対効果をよく考えて下さい。大規模修繕でも建物
は維持出来るのでそれからでも遅くないと思います。数値
化されない説明は説得力不足。次回は数字を出して説明し
て下さい。

16 女 藤久保
集会所、公民館、図
書館

集会所の利用について、団体使用はもとより少人数で少し
話し合う御茶の会などにも利用出来れば良いと思います。
もちろん使用料は必要なのでその辺も考えての事で結構で
す。



№ 性別 年齢 お住まい よく利用する施設 意見

17 女 37 藤久保 藤久保公民館

構想の段階は理解しているが具体的な町の提案が何も無い
のでは期待を待ちづらい。
何案か複数のプランを用意するなり、出来るのではない
か。
特にコストへの不安の声があるのであれば、説明会までに
おおよその金額（目安でも良いから）を示せなければ説明
にならない。

18 男 60 藤久保 図書館、商工会館

複合施設について、なぜ図書館中心にする決定をしたのか
判断基準を知りたい。
地域児童の「安全・安心」は最優先に考えるべきだが、利
用者が不特定となる公共施設利用者と小学生との棲み分
け、セキュリティは確保できるか？

19 女 70 藤久保
藤久保公民館、図書
館

藤久保小学校は独立した学校だけにした方がいいのではな
いでしょうか（学童保育室も含む）。他は同じ建物で良い
と思います。

20 女 77 藤久保

藤久保公民館、藤久
保２区集会所、ふれ
あいセンター、藤久
保図書館、藤久保出
張所

21 女 81 藤久保
集会所、藤久保公民
館

複合施設が出来たらすばらしいと思います（児童からシニ
アまで）。出来上がり（２０２６年）まで元気で頑張りた
く思います。楽しみにしています。
公民館ホールの空きがなく現在和室を借りたりして不便し
ています。

22 男 75 藤久保
藤久保小学校、校
庭、体育館、公民
館、出張所、図書館

23 女 42 藤久保
図書館、小学校（子
供が在学）

工事中も子供の運動スペースを確保できるようにしてほし
い。校庭はボール遊びができる貴重な場所です。放課後に
遊ぶ場所がなくならないようにしてほしい。工事の時期に
在学している小学生が我慢を強いられないようにしてほし
いです。子供にとっての２・３年間は長いです。
児童館に広い体育館スペースをつくってほしい。大井児童
館のような広々とした運動スペースをつけてほしい。０～
１８才まで使うのだからもっと広くするべき。また、夏場
など外で遊べない時もそういった広い運動スペースがある
と、子供たちも体をうごかせる。子供の居場所を考えてほ
しい。夏場の児童館の混雑ぶりを見に来てください。
図書館はもっと広くするべき。
小学校の保護者にも、アンケートをとってみては？学校で
アンケートを配ってみては？
郵政アパートの場所に藤久保中学校を引っ越ししてはどう
ですか？


